
全学学類・専門学群代表者会議 第四回本会議 議事録 

[日時]2020/10/18 

[場所]Microsoft Teams 

[出欠]出席 54 遅刻 2 早退 1 

[議題]学⾧決定・副学⾧決定改定について 

[資料] 

・20016_第 4 回本会議議事次第 

・20017_学則修正案について 

・M2004_第一回意見聴取会議事録 

・参考資料１_筑波大学の学生組織等について 

・参考資料２_筑波大学における学生の組織及びクラス連絡会等について 

・参考資料３_筑波大学の学生組織等について 

・参考資料４_筑波大学の学生組織等について新旧対照表 

[会議の流れ]開会→資料確認→出欠確認→議題説明→質疑応答→議決→委員会報告→閉会 

 

----------- 

 

開会 

 

資料確認 

 

出席確認 

 

議題説明 

 

◆辻（副議⾧） 

学則改訂案の修正についての意見聴取会でいただいた意見を整理し、本日は議決を取ろう

と思っている。先日と同様に A と B の 2 つについて議決をそれぞれとる。この議決をそれ

ぞれの学則の修正案として学生生活課と学生生活支援室に提出、その後改定に進みたいと

思っている。 
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A は全代会の名称についてである。今の名称が全学学類・専門学群代表者会議となっている

ところを（１）〜（７）のどれかに修正する。修正案として以前からあった（１）〜（４）

と、先日の意見聴取会でいただいた意見である（５）（６）、意見聴取会のあといただいた（７）

を出す。（１）〜（４）についての問題点は意見聴取会でも行ったとおりである。（５）につ

いては特に問題はないと考えている。（６）は学群の代表のようになっているため素晴らし

く適切ではないと考えている。（７）は「学部」という言葉をこの大学で使って良いかとい

う議論の余地があることが問題である。そのため避けた方が無難であると考える。以上のよ

うに考えるため、本日の議決としては（４）（５）（６）のどれにするかを取ろうと思ってい

る。もし、本日別に案があればそれを加えて議決をとる。 

B は意見交換等についてである。現行では該当箇所がなく、修正案 1 として学生生活課から

頂いた、31「学⾧は、全代会と懇談の機会を設けることができる。」、修正案 2 として副学⾧

決定の 57 を流用したもの、修正案 3 として改定はあきらめ、該当なしとするというものを

考えている。特に新しい修正案は上がってこなかったためこの 3 つから議決を採ろうと考

えている。先日の意見聴取会において、茶話会についての学則を明記することに意味がある

のではないかという意見があり、またそれに対して修正案 1 は茶話会の開催を保証するも

のではないという意見もあった。確かに修正案 1 では茶話会の開催は保証されていない。

議⾧団として B を議題に挙げた最大の理由は、議⾧団だけで修正するには、修正案と改定

案の方向性が異なりすぎているというものである。したがってどの案でも問題ないと考え

ている。皆さんの学類・専門学群の代表としての責任を持った投票に期待する。 

 

 

質疑応答 

◇伊藤(議⾧) 

議題 A と B どちらの意見も出してもらって構わない。意見聴取会に参加していない人もい

るため質問等あれば、随時受け付けて議題について話し合いができればいいと思う。いつも

は採決を 5 分でやっているが、本日は議題が 2 つあり、案が 3 つあるため採決も少し時間

がかかると思う。2 つの議題について同時並行で意見を出し合ってもらいたい。 

 

質問等はなし。 

 

 

議決 

◇伊藤(議⾧) 

・議題 A 
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修正案(4)22  (5)22  (6)８  保留、該当なし 2 

・議題 B 

修正案(1)16  (2)31   (3)7   保留、該当なし 0 

 

議題 A について修正案(4)と(5)が同数だったため、同数だった 2 つでもう一度採決をする。

議題 B について学則の過半数 38 を満たしていないため、票の集まった修正案(1)と(2)で決

選投票を行う。 

 

・議題 A 2 回目 

修正案(4)27  (5)27 

・議題 B 2 回目 

修正案(1)16  (2)37 

 

議題 A については議⾧団がこの結果を持ち帰り、Teams を通ずるか本会議を行うなどして

進めていく。議題 B についても全代会の定則が 38 のため本日採決をとれたと報告せず、会

議結果として報告する。 

 

 

委員会報告 

○総務委員会  

・今回の本会議の資料作成、前回の意見聴取会の議事録の作成を行った。 

 

○教育環境委員会 

・教育生活環境調査に寄せられた意見について話し合った。 

 

○生活環境委員会 

・現在進行中の 2 つの案件について進捗状況について確認する。 

 

○調査委員会 

・先週活動したため今週は休みだった。 

 

○広報委員会 

・キャンパス 222 号は無事完成した。 

・来週教職員読み合わせをして詰めていく。 
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○新入生歓迎特別委員会 

・今でも一年生の募集を行っている。興味のある人は福沢にチャットを送ってほしい。 

・総合学域群に過去資料を提供した。 

・新歓ネットと呼ばれる各学類の新歓代表を呼ぶ会を 1 月に開催できるよう準備を進めて

いる。 

 

○議⾧団 

意見聴取会の委員会活動報告にあったことと重なるかもしれない。 

・学⾧と全代会との懇談会を 12 月 2 日に行う。全代会の議⾧団及び委員⾧陣を中心に出席

する。参加する人たちはよろしくお願いする。終了後連絡会を行い、委員⾧陣に詳細を伝

える。 

・調査委員会につくば市⾧との懇談会について議題のアンケートをしてもらった。それを踏

まえて議⾧団でつくば市の方々と大学の生活課を交えて懇談会の打ち合わせを進める。

懇談会は 2 月下旬にオンラインで行う予定。 

・筑波大学の OB 会である東京茗溪会の総会が 11 月 29 日にあり、全代会から出席するこ

とになっている。興味がある人は伊藤に直接連絡をしてほしい。 

・学内行事委員会の委員⾧に関して、副学⾧決定の第 78 条に従い解任の周知をする。委員

会内にいる古久保が委員⾧代理を務める。 

 

 

 

閉会 

 

 

以上 総務委員会 林海歩 作成 


